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Silvesterbericht 2021 

 

Liebe Unadingerinnen und Unadinger, liebe Interessierte, 

da wir dieses Jahr zum wiederholten Male nicht zur traditionellen 
Silvesterversammlung zusammenkommen können, habe ich mich wieder dafür 
entschieden,  diese schriftliche Form zu verfassen und zusätzlich, nach viel positiver 
Rückmeldung  wieder einen Film zusammenzustellen um so einen bebilderten 
Jahresrückblick über das Ortsgeschehen in Unadingen zeigen zu können. 

 Auch 2021 war ein besonderes und ein schwieriges Jahr, ein Jahr indem wir 
weiterhin mit einem Virus leben mussten und langsam begriffen, dass es uns wohl 
ein Leben lang begleiten wird. 

Nichtsdestotrotz gab es auch schöne Momente, auch wenn die großen Feiern und 
Feste abgesagt wurden, wie zum Beispiel das geplante Geranienfest. Vielen fehlt 
das ungezwungene Miteinander und so wurde gerade auch von Vereinsseite viel 
getan um doch einiges zu ermöglichen. 

Ich hoffe ich kann euch mit meinem zusammengestellten Film auf YouTube ein 
wenig von diesen schönen Momenten und der Unadinger Lebensfreude ins Haus 
schicken. 

 

 

Ehrung der Blutspender 

Auch in diesem Jahr können aus den Reihen der Unadinger Bürgerinnen und Bürger 
neun Blutspender verdient geehrt werden.  

Das Unadinger DRK überbringt folgenden Spendern eine Urkunde mit der 
dazugehörigen Ehrennadel 

Für 10maliges Spenden:   Jürgen Dinger 

    Patrick Egy 

    Patrick Oschwald                                                                                                                     



 
 

Für 25maliges Spenden:   Andrea Braun 

    Martin Engesser 

    Verena Ketterer 

Für 50maliges Spenden:   Steffen Hofheinz 

    Artur Welte 

Für 75maliges Spenden:    Martin Kramer 

 

      

  Bericht aus den Ortschaftratssitzungen                             

Im vergangenen Jahr  wurden 10 öffentliche und 10 nichtöffentliche Sitzungen 
abgehalten 

 

In den Sitzungen wurden u.a. folgende Tagesordnungspunkte behandelt: 

- Nahverkehrsplan 

- Behindertenparkplätze 

- Homepage 

- Landtags-, Bundestags- und Bürgermeisterwahl 

- Landschaftsputzete 

- Straßensanierungen: Kiesstraße u. a. 

- Brunnen (Spende Hugo Ketterer) 

- Kindergartenplanung 

- Baumurnengrabfeld/Beschriftung 

- Corona Teststation 

- Breitbandausbau 

- weiteres Hundeklo 

- WC Beschilderung an B31 

- Brunnentrog am Friedhofsvorplatz, Friedhofsmauer 

- Ferienprogramm 



 
 

- Kindergarten-Waldplatz 

- Umgang mit steigenden Kinderzahlen, Planung Naturkindergarten 

- Feldwegsanierungen 

- Feuerwehrgerätehaus 

- Fahrrad- Autoparkplätze Bahnhof 

- Bürgerhalle Dach 

- Haushaltsberatung 2022 

- Rückblick/Ausblick/Info Gemeindewald Unadingen 

- Beschilderungssystem 

- Bauplätze/Bauplatzvergabe 

- Jagdverpachtung 

- Waldwegebau 

- Projekt DorfFunk 

- Winterdienst Kirchäckerstraße 

- Beleuchtung Straßenlampen 

- Hallengebühren für sporttreibende Vereine/Gruppierungen ab 01.07.22 
 

 

Ortsbegehungen hatten wir folgende: 

Friedhof  (2x) 

Gewannwanderung 

 

 11 (9) Bauanträge 

- Einfamilienhaus mit unterkellerter Garage  

- Abriss Ökonomie 

- Neubau einer Fahrzeug-, Geräte- und Maschinenhalle 

- Sanierung und Erweiterung des Kindergartens Unadingen um einen vierten 
Gruppenraum mit Nebenzimmern 



 
 

- Abriss und Neubau eines Hauses  

- Biergarten Gasthof Hirschen 

- Neubau einer Rundbogenhalle bei Stallungen im Gewann Schalmen 

- Erweiterung der Produktionshalle und Neubau Lagerhalle 

- Umbau ehemaliger Molkerei 

- Neubau eines Zweifamilienhauses  

- Bau eines mobilen Hühnerstalls 

 

13 (10) Grundstücksangelegenheiten 

Hierbei handelt es sich um den Verkauf landwirtschaftlicher Flächen, den Verkauf 
von Bauplätzen und den Verkauf bebauter Grundstücken. 

 

Weitere Themen waren: 

Verwirklichung der im Haushalt eingestellten Mittel für 2021 

- Straßensanierungen Wolfgalgenstraße, Teil der Lindenstraße, Grünburgweg und         
Rädentalstraße 

- Feuerwehrgerätehaus 

- Beginn der Bauarbeiten für Erschließung Burgunderweg 

- Baumurnengrabfeld 

- Beschaffung neuer Sportgeräte  Bürgerhalle  

- Sanierung der Halleninnenverkleidung Bürgerhalle (Fertigstellung Jan 2022) 

- Müllhäuschen hinter der Halle ( Lieferzeit ca. 18 Wochen) 

- Sitzkissen für die Halle und 5 Tische 

- Beschluss für den Bebauungsplan „Schachen Mitte“ 

- 2 Sitzbänke wurden gesetzt, eins Ersatz (Gewann Scherben) , eins neu (Gewann 
Hölzer) 

- Anschluss Gewerbegebiet Schachen an das Glasfasernetz 

 

 



 
 

Durchgeführte Reparaturen 

- Skateranlage wurde teilsaniert, teils ersetzt. 

- Kreuz für Pfarrgräber 

 

Baustellen:  

Haus Beile aktueller Stand:   
Ortschaftsrat Unadingen hatte zwar für den Haushalt 2022 eine hohe Priorität 
angesetzt, das Stadtbauamt hat aber gute Argumente dieses Projekt zu schieben, da 
das Haus keinerlei Unterhaltungskosten verursacht und auch keinen Druck hat. 
Anderes hatte für das Stadtbauamt höhere Dringlichkeit, z. Bsp. das 
Bürgerhallendach.  Natürlich ist es ärgerlich, da die Abbruchkosten schon mehrmals 
im Haushalt waren, aber bei der momentan angespannten finanziellen Lage und 
anderer dringlichen Investitionen durchaus zu verstehen. 

Glasfaser/Breitband: Apell an alle: bestehende Verträge zu prüfen und Wechsel zu 
Stiegeler in Erwägung zu ziehen, da die Pachteinnahmen der Stadt zu Gute 
kommen. 

Infrastruktur Bahnhof: Einrichtung von Parkplätzen und Fahrradständer gestaltet sich 
schwierig, da die Kommunikation mit der Bahn nicht gut läuft. Wir sind aber dran. 

Verputz- und Malerarbeiten Friedhofsmauer 

Sanierung zu Zufahrt Sportplatz/Clubhaus 

Schließanlage Rathaus und städtische Gebäude in Unadingen 

 

Einwohnerentwicklung/Standesamt/Kindergarten/Schule 

Einwohnerstand 02.10.2021: 997    (15.12.2020: 994) 

Trauungen 5  

Geburten 7 (4 Jungs / 3 Mädchen) 

Sterbefälle 13 

Maria Agnes Borngässer 

Maria Luise Eckert 

Roman Georg Hauser 

Friedrich Anton Hölderle 



 
 

Maria Johanna Meßmer 

Luise Lioba Morath 

Harald Hubertus Riesterer 

Philipp Elmar Straub 

Maria Wagschal 

Anna Frieda Wenzinger 

Waltraud Wolf 

Paul Zimmermann 

Johann Heer 

 

Jubiläen 

Goldene Hochzeiten: 3 

Eiserne Hochzeit: 1 

Geburtstage: 80 Jahre : 2 

     85 Jahre: 7 

     90 Jahre: 3 

 

Kindergarten 

Aktuell sind in der Regenbogengruppe 27 Kinder und in der Sternschnuppengruppe 
27 Kinder. 

In der Spielgruppe „Spatzennest“ sind es aktuell 6 Kinder und auch dort sind alle 10 
Plätze bis Ende des Jahres belegt. 
 

 Personal: 

Franzi Kurfürst                               Teilzeit  
Manuela Zepf                                 Teilzeit. 
Ulrika Kaiser                                   Vollzeit 
Gaby Engesser                               Teilzeit 
Petra Wolf                                       Teilzeit 
Janine Schuler                                Teilzeit. 
Martina Baumann                           Teilzeit. 
Laura Fesenmeier                           Vollzeit/Leitung 
  



 
 

Auf der Liste sieht es nach ausreichlich Personal aus, allerdings arbeiten einige nur 
für wenige Stunden. 
  
Nach wie vor dürfen die Eltern nicht ins Gebäude und bei Elterngesprächen müssen 
die Eltern einen 3G Nachweis vorlegen. 
Eingewöhnungen sollen wenn möglich, ohne Eltern durchgeführt werden. Wir können 
das aus pädagogischer Sicht nicht vertreten und lassen eine kurze Eingewöhnung 
mit einem Elternteil stattfinden. Dieses Elternteil muss uns aber einen 2G Nachweis 
vorlegen und darf sich nicht im Gruppenraum aufhalten. 
Bei den Kindern wird täglich Fieber gemessen. Es besteht eine Testpflicht für Kinder, 
jedes Kind MUSS sich testen lassen. Wir testen uns immer montags und 
donnerstags. Hubert Zorn führt die Tests bei den Kindern durch und wir sind sehr 
dankbar dafür! 
  
Das Personal ist vollständig geimpft aber testet sich trotzdem 2x wöchentlich.  
  
Der Kindergarten hat aktuell eine Warteliste von 13 Kindern. Momentan gibt es zwei 
Umfragen für die Eltern, zum einen geht es um das Thema Naturkindergarten in 
Bachheim und bei der anderen Umfrage geht es um den Bedarf eines Krippenplatzes 
oder einen Platz in einer Spielgruppe. 
Wir gehen davon aus, dass nicht alle Eltern einen Platz in der Krippe benötigen und 
einige der bereits angemeldeten Kinder ausschließlich einen Platz für eine 
Spielgruppe wollen. 
 
Sobald die Krippe in Betrieb gehen darf, gibt es dort 10 Plätze für 1 und 2jährige. Es 
gibt auch die Möglichkeit eines Platz-Sharings. 
Die Spielgruppe „Spatzennest“ wird bei der momentanen Auslastung erhalten 
bleiben. 
 
Durch die momentan erfreulich hohen Kinderzahlen in Unadingen, wie aber auch in 
Bachheim, mussten wir uns eine zeitlich rasche Lösung einfallen lassen. Die 
Entscheidung für einen Naturkindergarten als Art der Betreuung und den Ort, fällten 
Bürgermeister Link, Hauptamtsleiterin Selb und die beiden OVs Kramer in einer 
gemeinsamen Besprechung. 
 
Eine Umfrage hat ergeben, dass sich 17 Eltern vorstellen könnten ihr Kind in  einen 
Naturkindergarten zu schicken, so dass der Gemeinderat Ende November den 
Plänen zugestimmt hat. 
Momentan wird geprüft, ob der angedachte Platz neben dem Bachheimer Friedhof 
für so ein Projekt zugelassen werden kann. 
Wichtig war uns eine Anbindung an den Bus, eine Ausweichmöglichkeit bei sehr 
schlechtem Wetter und die Nähe zum Wald. Zudem müssen noch andere Auflagen 
erfüllt werden, wie z. Bsp. der Brandschutz. 
Zudem bleibt man durch einen Bauwagen flexibel 

 
 

 

 



 
 

Grundschule Bachheim/Unadingen 

Wir haben in Bachheim eine Kombiklasse mit 8 Zweit- und 
11 Erstklässlern 

In Unadingen sind es 16 Drittklässer und offiziell 11 
Viertklässler 
 
In diesem Jahr sind bei uns an der Schule Ingrid 
Bausch  (Reliunterrricht) 4 Stunden 
Daniela Greiner 
Isabelle Sauer und Susanne Marx – Klassenlehrerinnen-
Team Klasse 1 / 2 
Rebecca Philipson Miotto – Klassenlehrkraft Klasse 3 
Stefan Schmidt  - Klassenlehrkraft Klasse 4 
  
Kinder aus Bachheim 
Klasse 1: 3 
Klasse 2: 3 
Klasse 3: 4 
Klasse 4: 1 
 
 
 
Sonstige Ereignisse/Anlässe 
 

Die Landschaftsputzete wurde dieses Jahr wieder coronagerecht von freiwilligen 
Familien im März durgeführt. Die Gemarkung wurde in 15 Bereiche eingeteilt, die 
dann von den verschiedenen Familien im Frühling gereinigt wurden.  
Vielen Dank nochmal für die gute Durchführung, die denke ich bei vielen auch zu 
einer Sensibilisierung geführt hat, was das Thema „Müll und Natur“ angeht. 
Als kleines Dankeschön gab es ein Blümchen und etwas Süßes. 

Schon im Dez 2020 kam Andreas Sättele auf uns zu, mit der Idee der Corona-
Testmöglichkeit vor Weihnachten. Damals entschieden wir uns noch dagegen. Als es 
aber im Feb/März dringend notwendig wurde einen Test nachweisen zu können, um 
am normalen Leben  teilzuhaben, nahmen wir sein Angebot sehr gerne an.            
Die Ortsverwaltung  kooperierte mit der Stühlinger Pflegeinrichtung ‚In den 
Brunnenwiesen‘ und brachte so innerhalb kürzester Zeit am ab 27.März eine perfekt 
ausgestattete und organisierte Teststation auf die Füße. Anfangs testete Andreas 
Montags und Donnerstags ab 6.00-7.30 viele Arbeiter, darunter auch unsere 
Erzieherinnen, und Freitag Nachmittags eher die Wochenendler und Touristen. 

Da der Bedarf immer größer wurde, suchten wir Unterstützung und fanden sie in acht 
Mitgliedern des DRKs und in drei Bürgerinnen und Bürgern. Diese schulte Andreas 
an drei Abenden, so dass die Testzeiten ab Juni unterstützt und ausgebaut werden 
konnten. 



 
 

Durch die immer größer werdende Zahl der Geimpften ließ der Besucherandrang 
Ende Juni Anfang Juli immer mehr nach, so dass wir die Teststation am Sonntag, 
den 11. Juli schlossen. 

Mein größter Dank gilt  natürlich vor allem Andreas Sättele, aber auch seinem Vater 
Josef, der die Daten ans Gesundheitsamt sendete. Danke an alle ehrenamtlichen 
Tester, da hat man mal wieder gesehen, was uns Unadinger so besonders macht. 
Wenn es heißt anzupacken, sind immer welche da! 

Wichtig ist es mir noch zu sagen, dass die Tests ja kostenlos waren und nachdem 
Andreas oft Geld angeboten wurde, hat er sich entschieden eine Spendensau 
aufzustellen, die er aber selbstlos dem Unadinger Kindergarten überließ. 

An einem größeren Dankeschön für diese Riesenaktion bin ich mit Andreas im 
Kontakt, er wird eine selbstdesignte Fahne bekommen, als bekennender Fahnenfan. 

Corona-Schnelltests für Grundschüler durch DRK Ortsverein Unadingen: 
Im ersten Halbjahr 2021 wurden  die Grundschüler zweimal wöchentlich von 
ehrenamtlichen Rot-Kreuz-Helfern getestet. 

Das Unadinger Fest konnte nicht im gewohnten Rahmen stattfinden. Der 
Gottesdienst fand diesmal wieder in Unadingen statt und ein paar Fleißige hatten vor 
der Kirche einen Blumenteppich mit Motiv gelegt. Allein dadurch und durch die 
Beflaggung merkten wir, dass es mal wieder soweit war. 

Hagelschäden vom 21. Juni 
nicht nur in unseren Nachbarorten wie Bachheim und Mundelfingen gab es 
Gewitterschäden. Auch die die Gärten im Unterdorf sowie die Unadinger Fluren 
insbesondere Richtung Bachheim und Richtung Hölzerwald wurden vom Hagel 
schwer verwüstet. 
 
Werner Marx (CDU) schied zum 1. Juli nach 17-jähriger Zugehörigkeit aus dem 
Gemeinderat Löffingen aus. Er wurde im Juni 2004 erstmals in das Gremium gewählt 
und setzte sich seitdem vor allem für Themen rund um die Landwirtschaft und den 
Stadtteil Unadingen ein, erklärte Bürgermeister Tobias Link in der 
Abschiedsansprache. Nachrücker ist Hugo Wenzinger (CDU). Wie sein Vorgänger ist 
auch er Mitglied im Ausschuss für Kultur, Sport, Stadtmarketing und Tourismus. 
 

Die Sommerferien wurden wieder durch das Bachheimer-Unadinger-
Ferienprogramm gefüllt, bei dem 24 Angebote von Ehrenamtlichen für Kinder ab 
5Jahren angeboten wurden. Vom Wandern übers Cego bis hin zu einem Flohmarkt, 
war für alle etwas dabei. Zum Start kam eine Reporterin des SWR4 und stellte eine 
kleine Wochenserie aus ihrem eintägigen Besuch zusammen, die Ende August 
gesendet wurde. Einen kleinen Bericht findet man noch auf der Homepage. 

Das Dankesgrillen fiel leider dem Wetter geschuldet zum Opfer, somit nochmal an 
dieser Stelle ein herzliches Dankeschön allen Engagierten, besonders aber den 
Organisatorinnen Sabine Gänsler, Sonja Wenzinger, Silke Zorn und Ilona Wiehl. 



 
 

Im August fand eine Hüttenwoche für Schulkinder statt,  die kirchlich organisiert 
wurde. Diesmal ging es auf den Rüttehof nach Rickenbach. 

Ein ganzes Team stemmten die Planung und die Durchführung und die 
Daheimgebliebenen konnten an den Bildern immer wieder sehen wie viel Spaß alle 
miteinander hatten. Auch hier nochmal ein herzliches Dankeschön. 

Nach der Aufrichtung des Feuerwehrgerätehauses, war für den Samstag, den 18. 
September das Richtfest geplant. Aber nach einem tragischen Unfall in Villingen, bei 
Bauarbeiten der Firma KettererBau, wobei ein Unadinger drei Tage davor  ums 
Leben kam, wurde das Fest abgesagt. 

Am 26. September fand die Erstkommunionfeier  statt. Schön, dass der MVU vor und 
nach dem Gottesdienst  gespielt hat.  

Am 13.November fand der Volkstrauertag statt. Eine etwas eingeschränkte 
Veranstaltung. Nach dem Abendgottesdienst  lief eine Abordnung der Feuerwehr, 
der Musikverein die Ortsvorsteherin mit einigen Ortschaftsräten und einige wenige 
Bürger zum Kriegerdenkmal. Dort fand die übliche Gedenkzeremonie mit Musik 
Ansprache und Kranzniederlegung statt, das erste Mal im Dunkeln. 
Leider wohnten nur wenige Bürgerinnen und Bürger diesem Gedenken bei, dennoch 
war es uns gerade in dieser Zeit wichtig, es in dem uns möglichen Rahmen 
stattfinden zu lassen. 
Eine Haussammlung durfte wieder durchgeführt werden und die ehrenamtlich tätigen 
Schülerinnen Emilia Marx und Elisabeth Oschwald nahmen stattliche 980 € ein, die 
ich dem Volksbund Deutsche Kriegsgräberfürsorge überwies. Da das Ergebnis das 
bisherige Spitzenergebnis um 46,02 überstieg gab es ein Extra Lob vom VDK. 
Den Sammlerinnen und natürlich allen Spenderinnen und Spendern noch einmal ein 
herzliches Dankeschön! 

An Stelle des Senioren-Mittags hat Herr Bürgermeister Link zusammen mit den 
Ortsvorsteherinnen und Ortsvorstehern den Senioren der Gemeinde die 
Weihnachtsgrüße per Brief  verfasst und ein Präsent dazugelegt. Für den Ortsteil 
Unadingen hat der DRK Ortsverein, statt der Kaffeespende am Seniorenmittag, auch 
ein Geschenk beigefügt. 

 

Termine 2020 des OV teilw. mit Stellvertreter oder Ortschaftsrat 

Drei Generalversammlung, 10 Ortschaftsratssitzungen, 6  Geburtstagsbesuche , 6 
Coronabedingte „Haustürbesuche“ bei Geburtstagen,3 Besuche bei goldenen 
Hochzeiten, einer bei einer eisernen Hochzeit, wöchentlicher Rathausbesuch in 
Löffingen, Kindergartensitzungen, Kindergartenelternabend, Schulveranstaltungen, 
Gemeinderatssitzungen, Schulungen, 5 Trauungen, 5 Traugespräche, Dr.Reimnitz-
Stiftungs-Sitzung, OV-Treffen, Vereinssitzung, Erntedank 

 



 
 

Vorschau 2022 

Fertigstellung des Feuerwehrgerätehauses, Einweihung des Gebäudes und 
Fahrzeugweihe des neuen Feuerwehrautos. 

Mitte Januar Erstellen einer Baustraße von Kirchäckerstraße her, um mit der 
Entkernung der Wohnung über dem Kindergarten zu beginnen. Sobald 
Baugenehmigung da ist: Umbau des KiGa plus neuem Teil, obere Wohnung zur 
Kinderkrippe 

Fertigstellung der Erweiterung Baugebiet Hägleäcker IV - Burgunderweg 

Sanierung des Herren-WC Bürgerhalle 

Neugestaltung Grillplatz Sängerhütte 

Erdurnengräber entlang der Friedhofsmauer rechts unten 

Feldwegsanierungen: Weg Richtung Allmendspitz 700m und Weg Richtung 
Bildstöckle 900m 

Sanierung Gemeindeverbindungsweg Richtung Löffingen 

 

Zum Schluss noch ein paar allgemeine Informationen 

Die Sprechstunde der Ortsverwaltung ist immer mittwochs, von 19.00-20.30 Uhr 

Sie wird rege mit Besuchen oder Anrufen genutzt, was mich sehr freut und mir hilft 
zu wissen, was benötigt wird, oder wo der Schuh drückt. 

Unadinger Bürgerinfo: 
Über unsere Homepage www.unadingen.de kann man gerne diesen Service 
abonnieren. Hier werden Infos und Berichte, die Unadingen betreffen,  immer aktuell 
über einen Newsletter versendet. Diese Infomöglichkeit wird schon von vielen 
genutzt und wird sehr gelobt.  
Mein Dank gilt hier besonders Martin Kramer, der ihn mit mir zusammenstellt und 
dann regelmäßig rausschickt. So ist es uns möglich unsere Arbeit im Ortschaftsrat 
möglichst transparent zu gestalten. Beiträge/Anregungen sowie An- oder 
Abmeldungen zum Newsletter gerne über newsletter@unadingen.com 

Erinnerung an die Möglichkeit des Bürgertaxi: 
Seit März  2020 steht allen Bürgerinnen und Bürgern ein Auto der Stadt Löffingen zur 
Verfügung. Dieses kann für Einkäufe, Arztbesuche oder anderes im Bürgerbüro 
Löffingen gebucht werden. Die bis zu 20 km weiten Fahrten laufen auf Spendenbasis 
und die  Fahrten werden von ehrenamtlichen Fahrern übernommen. 

Ich möchte auch auf die Sprechstunden des VdK in Neustadt hinweisen. 
Ansprechpartner in Unadingen sind Kurt und Ursel Hasenfratz.  



 
 

Ich darf daran erinnern, dass jeden Samstag geheiratet werden kann. 

Dies wäre im Groben meine Vorschau für das Jahr 2022 

 

Schlussworte 

Ich danke der gesamten Stadtverwaltung für ihre offene, zuvorkommende und 
helfende Arbeit. Ich kann wirklich sagen, ich habe durch sie viel Unterstützung 
erfahren. 

Mein Dank gilt Herrn Bürgermeister Link, 
den  Amtsleitern, 
allen Bediensteten innerhalb der Verwaltung, 
den Mitarbeitern des Bauhofes/Wasserwerkes mit Christian Heizmann an der Spitze 
und auch den beiden Stadtgärtnern, 
den Mitarbeitern des Forstes allen voran Konrad Kuster 
den Erzieherinnen  unseres Kindergartens, 
den Lehrerinnen und Lehrern unserer Grundschule 
den Bediensteten in Unadingen, Herrn Clemens Willmann, Monika und Peter Bies, 
Barbara Oschwald  
Burkhard Koßbiel für das Schneeräumen. 
Ich danke  aber auch den Ortschaftsräten, für ihre konstruktive und gute 
Zusammenarbeit, 
allen Stadträten für die Unterstützung, 
allen Vereinsvorständen mit ihren Vereinen, für die geleistete Vereinsarbeit. 
Auch dem Pfarrgemeinderat/Gemeindeteam dank ich für die gute Zusammenarbeit. 
 

Danke auch allen ehrenamtlich tätigen Bürgern von Unadingen 

Margareta Marx für die Pflege des Brunnens im Unterdorf, 
Gaby Köpfler für die Pflege der Blumentröge an der Kiesstr., 
Luise Gänsler für die Pflege des Hexenbrunnens, 
Horst Gänsler für das Mähen hinter der Hegi 
Roswitha Saur und Monika Bies für die Pflege des NATO-Brunnens, 
Angelika Zorn für die Pflege der Beete vor dem Kindergarten, 
Sonja Morath und Alexander Zahn  für die Pflege des Kirchenbrunnens, 
Klaus Baader für die Pflege der Friedhofsblumen, 
Helmut Rosenstiel für die Rasenpflege im Schulweg, 
Josef Sättele für das Pflegen von `Biehlers Brunnen`, 
Dirk Schippel und Alfred Oschwald sowie Martin Kramer für die Pflege unserer 
neugestalteten Homepage. 
 
Siegfried Kramer fürs ständige Augenaufhalten und spontane Tun zur 
Verschönerung Unadingens 

Familie Leopold Ketterer fürs Besorgen, Mitdenken und sonstige Unterstützung 



 
 

Solche Ehrenämter bringen Arbeit und vieles geschieht im Stillen ohne dass andere 
sie wirklich wahrnehmen. Das ist nicht selbstverständlich. Ein herzliches Dankeschön 
dafür. Eine kleine Anerkennung wird in den nächsten Tagen verteilt. 

Bei der Presse möchte ich mich für die gute Zusammenarbeit danken. Auch wenn wir 
hier merkten, wie schwer auch diese Zeit für euch ist. 

Danke auch an alle Bürgerinnen und Bürger die sich mit konstruktiven Anregungen 
und Hinweisen am Ortsgeschehen beteiligen. 

Den abschließenden Dank möchte ich an drei Männer richten. Einmal an meinen 
eigenen, Stefan, danke, dass du mir immer den Rücken frei hält. Dann an meinen 
Stellvertreter Philipp Schwörer, aber auch an Martin Kramer, der als Schriftführer 
sehr viel Zeit und Arbeit in die Ortschaftsratsarbeit steckt.   

Zum Schluss möchte ich noch auf ein paar Dinge hinweisen: 

Bei mir im Rathaus kann die Unadinger Chronik für 35€ käuflich erworben werden. 

Und auf unsere Stadtwerke. Es ist gut, dass wir sie haben. Gerade in der heutigen 
Zeit, in der Nachhaltigkeit und regionaler Bezug eine so wichtige Rolle spielen. Hier 
können wir was tun. Denken wir langfristig und nutzen sie. 

Alle Ausführungen für 2021 und 2022, Dankesworte und Ehrungen, erheben nicht 
den Anspruch auf Vollständigkeit. 

In diesem Sinne danke ich euch für eure Zeit und dass ihr bis hier durchgelesen 
habt, zeigt nur einmal mehr das Interesse am Ortsgeschehen. Für Ideen und 
Anregungen bin ich immer offen und dankbar, nur so funktioniert ein gutes und 
lebendiges Miteinander. Und genau das zeichnet uns Unadinger ja aus! 

Ich wünsch euch/Ihnen nun allen einen guten Rutsch und ein gesegnetes, gesundes 
neues Jahr! Gebt gut acht auf euch! 

 

 

Kathrin Kramer  Ortsvorsteherin 


